



**Universidad del sureste**

Pasión por educar

**Asignatura**

Enfermería clínica 1

**Catedrático**

Lic. Nancy Domínguez torres

**Carrera**

Lic. Enfermería

Tema

HISTORIA DE LA ENFERMERÍA MEDICO QUIRÚRGICA

**Alumna**

Clarita del Carmen López Trejo

**Pichucalco, Chiapas 10 de septiembre del 2020**

## Introducción

En este tema hablaremos sobre la historia médica quirúrgica como surgió y como fue evolucionando ya que es un tema muy importante ya que ahí se ve como Hicieron grandes contribuciones a la enfermería y sirvieron a los enfermos al igual También ejercieron la enfermería hospitalaria.

En El desarrollo de estas órdenes importancia en la secularización de la enfermería.

Ya que Enfermería es sinónimo de cuidados, y un modo humanístico y científico de ayudar y capacitar a personas, familias y comunidades. Por lo que no cabe duda de que el cuidado que ofrece el profesional de enfermería.

es complejo y variado, y se ha ido adecuando, a lo largo de la historia, en función de la demanda social, adaptándose a las diferentes épocas, contextos y valores humanos, y llegando a un punto en el que es indiscutible el reconocimiento, el aporte y la valía que ofrece actualmente la disciplina enfermera a la totalidad de la población.



## HISTORIA DE LA ENFERMERÍA MEDICO QUIRÚRGICA

Todo empezó Desde el siglo XIX, la enfermera preparaba los instrumentos para la cirugía, a comienzos del siguiente asistía en los procedimientos quirúrgicos y en la administración del éter, llamado “eterización” ya que para ellas fueron las primeras en poner marcha hacia la cirugía.

Desde la década de los 20 a la de los 40, sus tareas eran las de enfermeras circulantes. También se instruía a enfermeras estudiantes en su educación quirúrgica. La supervisora de quirófano era la única graduada en cirugía y su tarea era vigilar a las estudiantes.

El desarrollo de estas órdenes marca un hito de suma importancia en la secularización de la enfermería. Ya que todo empezó desde que el hombre empezó a vivir en sociedad el curar y el cuidar de la salud de los enfermos iba de la mano del más experimentado miembro de la comunidad o de la familia, La práctica de la Enfermería no se establece como profesión hasta el surgimiento de la Escuela Práctica de Diaconisas; en Alemania, en los años 30 del siglo XIX sienta las bases de la Enfermería moderna junto a los conocimientos transmitidos por Florence Nightingale a partir de la experiencia alcanzada por ella durante la guerra de Crimea.

Ya que todo eso fue a gracia de los griegos. El oficio de cirujano barbero se fragmenta entre barberos y cirujanos, dando lugar a categorías distintas de personal dedicado a la medicina quirúrgica. Los cirujanos adquieren un importante reconocimiento dentro de la medicina y se consolidan como los grandes maestros de la misma, mientras que los barberos sangradores siguen siendo considerados por la sociedad como curanderos ambulantes con escasa o nula formación teórica que irán evolucionando, no obstante, hacia una Enfermería científica y humana como es la actual.

La Enfermería como actividad ha existido, desde el inicio de la humanidad. La especie humana siempre ha tenido personas incapaces de valerse por sí mismas y por tanto, siempre ha requerido cuidar de los más desvalidos. Enfermería aparece así, unida y relacionada a la humanidad desde la antigüedad.

Como una forma de esclarecer su nacimiento, evolución académica y aportes a los cuidados de la salud desde sus comienzos hasta el momento actual, Enfermería requiere describir sus hallazgos y desenvolvimiento desde una mirada históricodescriptiva.

Desde esta perspectiva, la investigación histórica se presenta como el método que aporta los fundamentos que llevan a caracterizar la identidad profesional tanto individual como grupal, en un determinado contexto social. Entrega por otra parte, las bases para identificar el origen, desarrollo y estructura de la profesión a lo

largo del tiempo y facilita la posibilidad de construir una adecuada documentación histórica en Enfermería.

En 1960 es donde. A partir de ese año empiezan a ser dirigidas por instrumentadoras. Posteriormente nace la inquietud entre las Instrumentadoras egresadas de estas escuelas, de capacitarse mejor y es entonces cuando se aumenta el pensum de estudios a dos años y como requisito haber terminado el bachillerato para poder cursar los dos años de Estudios. Es donde ahí fue evolucionando hasta a hora al igual han habido cambios que se tenga que ponerse mal, En un desarrollo diferente. Y ya a través del tiempo es donde se empezaron Se une a un grupo de damas para elaborar el primer programa de Instrumentación Quirúrgica, con el único fin de formar personal capacitado que colaborara en la técnicas quirúrgicas dentro del quirófano, asistiendo a los médicos en la labor de preparar y pasar los Instrumentos, suturas y materiales accesorios durante el acto Quirúrgico.



## Conclusión

Como vimos todo empezó la enfermería medica quirúrgica desde que Florence Nightingale fue la primera mujer que ocupó el trabajo y la responsabilidad de la experiencia alcanzada por ella ya que lo llevó a cabo durante la guerra de Crimea. Y ella fue el ejemplo de que también las mujeres pueden ser enfermeras o solo los hombres en sí con el paso del tiempo fue evolucionando.



## BIBLIOGRAFIA

<https://r.search.yahoo.com/cbclk2/dWU9MkE3Rjg4QzFBMUYwNEVBQiZ1dD0xNTk5Njg2ODAzMTAwJnVvPTgzNTYyOTMzMTQ0MzUxJmx0PTImcz0xJmVzPTZkR>